



Título Del Trabajo:

Pobreza en América Latina: su vinculación con la seguridad

Autor:

Mariana Calvento

Abstract de la Ponencia presentada en el
II Congreso en Relaciones Internacionales del IRI

La Plata, Provincia de Buenos Aires, Argentina

11 y 12 de noviembre de 2004

La lucha internacional contra la pobreza ha tomado diversos matices a través del tiempo. Desde mediados del siglo XX el mundo estaba alertado sobre esta problemática. Diversos encuentros y estrategias internacionales se establecieron para enfrentarla. Pero fue en la década de los noventa cuando se avanzó en la elaboración de un plan específico.

La Cumbre de Desarrollo Social de Naciones Unidas de 1995, señaló el establecimiento de una estrategia concreta para la búsqueda internacional del desarrollo social y la reducción de la pobreza. Sin embargo, esta estrategia internacional no fue exitosa. La pobreza continuó siendo un tema presente y creciente en amplias zonas del planeta, particularmente en América Latina.

Para diversos analistas esta problemática ha tomado diversas formas. Es decir, ha incentivado otras problemáticas como por ejemplo el ascenso de la inseguridad.

Ahora bien, si la pobreza genera inseguridad ¿que políticas se ha establecido para enfrentar dicha situación? ¿Cuales han sido las estrategias de los gobiernos latinoamericanos para solucionar la pobreza y enfrentar la creciente inseguridad?

Tomando estos interrogantes como guía, el siguiente trabajo se plantea como objetivos delinear y examinar la relación que se establece entre la pobreza y la seguridad; y analizar los efectos de esta relación, particularmente los efectos sobre los gastos de los estados en Latinoamérica.